

EDITORIALES

El levante almeriense

La zona del Levante almeriense reclama con voz angustiada un socorro inmediato y urgente que venga a solucionar la enorme crisis que padece y que se traduce en un constante aumento en la emigración.

Así, poco a poco estos pueblos fuertes y laboriosos que hicieron del trabajo una religión, van desdoblándose, para lanzarse a un triste exodo por todos los caminos del mundo.

Cientos de familias levantinas han fijado definitivamente su residencia en Francia, en San Francisco de California, en las repúblicas de la América del Sur, para no volver más a la tierra ingrata que cultivaron con tanto afán para recoger hambres, miserias y sufrimientos.

Todos los días se cierran cortijos y se abandonan los predios condenados a la esterilidad por las sequías de muchos años y la vida se hace imposible en esos pueblos donde ya no son más ricos los que poseen más dinero, sino los que reciben más dinero de sus familiares emigrados.

Pero la mayoría de sus hijos no se resignan a perder para siempre ni sus herencias ni su nacionalidad y más bien por un pensamiento romántico que se inspira en un profundo amor al terruño se marchan ansiosos al extranjero para ganar allí no solo el pan de los suyos, sino lo bastante para pagar las contribuciones e impuestos que pesan sobre sus propiedades improproductivas.

Muchos pensarán que hacemos una pintura hiperbólica de la realidad del levante almeriense; pero es lo cierto que si el Gobierno no acude con la urgencia inaplazable que el caso requiere, el mal no tendrá remedio posible por que en toda la región no quedará un solo hombre útil.

La única solución está en darles aguas para sus tierras secas, en acometer rápidamente las obras de desviación de las de los ríos Castriil y Gualdar, que de momento ocupación a muchos trabajadores.

Dotando de riegos las vegas de los pueblos de Levante su transformación sería tan radical y asombrosa, su prosperidad tan segura e inmediata, que sus beneficios reflejos se difundirían por toda la provincia y principalmente en la capital.

Trasladamos el clamor angustioso

tiado de estos pueblos al ministro de Fomento señor Estrada confiando en que pronto se aborde por el Gobierno el pavoroso problema que pesa sobre la vida de esta desgraciada región.

Las comunicaciones

Para aliviar la crisis de trabajo que se señorea en todos los pueblos de la provincia la Diputación se propone intensificar la construcción de caminos vecinales.

La medida es plausible y alentadora, pero no debe olvidarse que al mismo tiempo que se procura dar medios de ocupación a los trabajadores parados, debe tenerse en cuenta, que hay caminos, que por circunstancias especiales deben tener una preferencia destacada.

Son estos, los que asegurando un medio de comunicación, permiten el desenvolvimiento de industrias y el fomento y explotación de determinados cultivos que no pudieron adoptarse por carecer de facilidades para los transportes.

Con esto se logra un objetivo ideal, puesto que: aliviando de momento la situación de trabajadores, su realidad da medios de que otros muchos encuentren trabajo constante y de que mejor notablemente el medio económico del pueblo ganado a la civilización por el milagro de un camino.

Tal es el caso del de Lijar a Albánchez, puesto que permitirá la explotación de sus magníficas canteras de mármol inexplotables a pesar de su importancia por las dificultades para el transporte y del de Escúllar a Doña María.

Escúllar es un pueblo encaramado en la altura, que dotado de buenas tierras labradoras y de agua abundante, ha de limitar sus cultivos por estar incomunicado.

Esta triste servidumbre al aban dono, le impidió cultivar las parras, que rinden mayores beneficios que los cereales y la remolacha, de ganancias más seguras y cuantiosas.

Así podríamos citar otros muchos de urgente necesidad y aún algunos de utilidad relativa que gozan de una injusta preferencia.

Confiamos en que la Diputación hará en este caso lo más justo y lo más razonable.

Un maestro Ciruela

Dice el proverbio que este maestro no sabía leer, y puso escuela. Al «Diario» le ha sentido mal nuestro: «No tiene emienda», y aunque no iba dirigido a él, ha encargado a uno de sus plumíferos más desenvueltos que haga su crítica, siempre en el consabido tono y con el conocido lenguaje tabernario, que son propios de su naturaleza. El plumífero ha salido del paso como ha podido, y hasta donde no podía alcanzar su cultura y su inteligencia han llegado sus groserías e insolencias. En esto son maestros algunos de los que escriben en el «Diario», y los reconocemos superioridad sobre nosotros. También son superiores en gramática parda que es el sustituto del entendimiento, en las personas inferiores, y de ahí que el epígrafe de este suelto viene de molde en la ocasión presente. El fondo del artículo ha quedado intacto, y los ataques del maestro Ciruela se han dirigido a la forma de nuestro artículo y a las personas y al partido que representamos. Es un verdadero honor para nosotros haber merecido esas

censuras, por aquello de que «Si el sabio no aplaude, malo. Si el necio aplaude, peor». Y si fuésemos pretenciosos, tendríamos en esa censura una ejecutoria de todo aquello que nos niega o que nos imputa ese ignorante osado. A estos les llama la frase popular «brutos metidos a críticos» que no es precisamente suponerles animales irracionales, sino simplemente toscos, rudos, faltos de pulimento social. Son naturalezas en las que la falta de cultura escolar, el medio en que se desenvuelven y la inequidad social, han impreso en su naturaleza, el sello de la grosería y la insolencia. Nosotros escribimos, según ese crítico Ciruela, ex cátedra. El escribe ex taberna. No nos conviene la disputa callejera, por lo que vamos perdiendo en estos pugilatos, tanto como él puede ganar, al igualarnos en un mismo plano. Por eso se atreve a tanto, y cuenta con su inconsciencia y falta de personalidad moral para su palabrería soez. Su léxico oscila entre la adulación bajuna del jayán, para los que teme o de quienes espera algo, y la ruin agresividad, hacia quienes le desprecian. Diganlo sino sus famosas campañas pro-Dictadura, y personalmente, en alabanzas del penúltimo gobernador de aquella en esta provincia, y los insultos y diatribas que le adju-

Estampa del día

Regalos perversos

¿Para qué le habrán regalado al pulquero y exquisito don Joaquín en la noche de Reyes una monumental «patinete»?

El regalo con alcanzar los límites de lo suntuoso, revela en el anónimo donante una perversa intención, por que don Joaquín que se cree en la obligación de aceptarlas con todas sus consecuencias, por no desmentir en ningún caso su tradicional cortesía tendrá forzosamente que utilizarlo, en la única forma que se utilizan estos modernísimos juguetes.

Jardiel Poncela y Sama tuvieron el buen humor de realizar sobre «patinetes» el raid Madrid-Valencia con felices resultados, pero yo tengo el presentimiento de que don Joaquín no hará muy buen papel si se decide a recorrer el boulevard sobre las ruedas diminutas y traviesas del patin, y mucho menos si se atreve a visitar a sus amigos políticos de esta guisa.

Y sin embargo creo que sería lo menos peligroso, pues si se limita a correr por los pasillos de su casa es muy fácil que se estrelle contra una pared.

Lo más razonable que puede hacer don Joaquín es regalárselo a su vez al primer muchacho con que se tropiece y no lo haya recibido de los Reyes de hojano.

Notas sociales

La enfermedad del gobernador

Ayer se notó una gran mejoría en la enfermedad que aqueja al gobernador civil de la provincia señor Carbonell Arqués.

Lo celebramos, y deseamos un pronto y total restablecimiento.

Este número ha sido visado por la censura

ANGEL BUENO

COPLAS DE SALDO

Epistolar

A Blas el de Ciruelo, gran patriota, que me escribió hace días desde Hinojosa por si aquí le querían, entre otras cosas, para ser diputado según la moda.

Pues mira, Blas, no sirves y me perdona si te hablo con franqueza; me reflexiona en que estás que ahora chillas y que aborotón no quieren ni a su madre, pues ambicionan lograr sus egoísmos de cualquier forma. Guarda, pues, tus regalos y tus panchos, y al amor de la lumbre que te conforta

como el jamón serrano con pan o torta, y que el Diario siga sus cabriolas. Si en vez de ser quien eres fueras persona de cartera repleta, tan bonachona que el dinero, sin tasas y sin demoras pusieras en sus manos, miles de loas brotarían de sus plumas y de sus bocas. Pero tu no les sirves, que su sonora y gentil democracia solo se postra ante una bolsa llena y en manos tontas. En fin, para que sepas la verdad toda. Los candidatos suyos, por los que aborotón, no son hijos del pueblo, son buenas boias.

FRAY LUCAS

Nuestros reportajes

Carmen Diaz, "La de los clavetes dobles", y Luis de Vargas, el autor de tan bella comedia

La de los clavetes dobles

Los saloncillos de los teatros, constituyen la fuente informativa más interesante para el periódico. En ellos se habla de todo, y si la primera actriz es guapa —como casi todas las primeras actrices— o por lo menos simpática, desfilan por allí tipos de todas clases y colores que sirven para distraer haciendo las veladas más cortas.

El saloncillo que Carmen Diaz tiene en el teatro Fontalba, se suele ver concurrido por lo mejor de cuantos al teatro se dedican. Allí hemos visto a los hermanos Quintero, a Marquina, a Benavente...

¿Ustedes no han visto el ajedrez que Carmencita ha comprado para que juegue Don Jacinto? Tres días tardó en encontrarlo. El mejor que se ha fabricado, está allí. Y con él, como con los anteriores, Benavente gana a todos. Como haciendo comedias, hay que declararle campeón de ajedrez.

Minutos antes de terminar la representación «La de los clavetes dobles» estamos en el cuarto de Carmen Diaz, Luis de Vargas, José María Palma, el representante de Carmencita, Demetrio Alfonso Carrillo y yo que voy a oír, ver y hacer hablar a los demás, para que digan algo interesante a los lectores.

A Carmen Diaz se le siente

siempre que sube del escenario. Habla con todo el mundo. Saluda, ríe...

Aquí está la Manola, de los clavetes dobles, envuelta en mantón de Manila y con dos clavetes rojos prendidos en el pecho, como si viniera de San Antonio de la Florida.

Sevilla, Barcelona, Valencia...San Sebastián

—José y qué requeteguapísima que está Vd., Carmencita...
—¿Es usted andaluz?
—Honorario nada más.
—Pues parece que es usted efectivo.
—¿Qué le gusta a usted más de su tierra...?
—Todo Sevilla. Imposible decir tal o cual cosa. Sevilla entera. Si, cuando voy allí, al llegar ya a Utrera siento no sé qué, como si empezara a saltar de alegría...
—¿Y si tuviera que partiría en trozos, con cual se quedaría...?
—Es muy difícil elegir, pero desde luego con las calles viejas más típicas... Pero en general, Sevilla toda. Yo no sé qué plaza, pero hasta la arena de la plaza de toros de Sevilla es distinta a la de las demás. Sevilla no hay ni puede haber mas que una en el mundo.
—Ahora comprendo porqué le hacen allí un homenaje. ¿Una lápida?
—Sí.

—Pues eso es poco para el rumbo de los sevillanos. Yo le daría por lo menos una calle, ya que no la Giraldá. ¿Por qué no una calle entera?

—Y con Sevilla, no olvide usted Córdoba, ni Málaga, ni Huelva, ni...toda Andalucía. ¡Qué tierra!

—¿Qué tierra quiere usted más después de la suya?

—No puedo elegir, porque todavía tengo que recorrer algunas provincias, y pudiera haber alguna sorpresa, porque en esto soy mujer de mucha suerte. Pero no olvido Barcelona, donde tanto he trabajado y tanto me quieren, ni Valencia, donde después de la virgen de los Desam parados estoy yo. Como que no me llaman Carmen Diaz, sino «la actriz» solamente, como si para ellos no hubiera más que una. Figúrese si tengo recuerdos, cuando aún parece que oigo aquellas aclamaciones cuando me presenté con la distinguida obra de los Quintero, «Los duendes de Sevilla», que enardecía un poco los ánimos por el regionalismo, y la actitud del público cambió con rapidez, convirtiéndose en ovaciones lo que llevaba camino de algo lamentable. Los valencianos son al fin y al cabo artistas que por encima de todo ven el arte sin mixtificaciones ni banderías.

—¿De Madrid...?

—Vamos a Valencia. Y luego a Zaragoza, donde los más me quieren como a la Pilarica. Luego a Barcelona. Y a otras provincias. Desde luego en la temporada veraniega, a San Sebastián, otra provincia encantadora que me colma en agasajos siempre que voy...

En una mesita hay un montón de clavetes. ¿Son los que va usted sacando en escena cada día?—le preguntamos.

—No lo crea usted. En escena se cortan de verdad cada día como indica la obra. Aquí se hace todo con mucho realismo. Estos dos los acabo de cortar.

Nos ofrece uno. Otro a José María Palma.

—«Manos de Virgen»—dice Palma al recogerlo.

—Mira el escultor como se fija—interrumpe Luis de Vargas.

Diez y siete obras teatrales.

—Y usted,—le decimos a Luis de Vargas—¿qué nos dice de su intérprete?

—Que está para comérsela, de guapa y de bien que lo hace.

—¿Leva usted muchas obras escritas?

—Diez y siete. Pero las primeras pasaron desapercibidas.

«Charleston» hacia la número diez, y hasta entonces puede decirse que no me di a conocer. Luego con «Los lagarteranos» hasta llegar a esta, parece que la cosa ha cambiado.

—¿Está usted contento?

—Mucho. Ya son veinticinco las compañías de comedias que han solicitado para provincias «La de los clavetes dobles».

—¿Es usted también andaluz?

—De Huelva. Allí estuve hasta los diez y ocho años. Llevo en Madrid cerca de veinte, y no sé que tiene esta tierra, que se asimila uno a ella de tal forma que parece haber nacido aquí. La simpatía, el carácter...

—Le tienen que hacer a usted madrileño honorario. Todas sus obras son un canto a Madrid.

—Mi teatro madrileño tiene que ser. Sainete que hagan pensar algo, sentir y reír, sobre todo reír... y eso que yo muchas veces sacrifico las carcajadas cuando es necesario, con el fin de mantener a cierta altura los tipos que presento.

—¿Está usted preparando alguna obra más?

—Una para el teatro de la Comedia y otra para el Acazcar, pero sin prisa. Las pienso antes mucho. Recojo en la imaginación tipos callejeros como si llevara una máquina fotográfica, y luego, es cosa material de poco tiempo el escribirlos. Pero no me prodigo. Dos cada año...

—¿No tiene usted método en el trabajo?

—No; bohemio siempre. A cualquier hora y en cualquier sitio recojo el ambiente o los personajes. Y siempre procuro trasladarlos a la escena con el mayor realismo posible.

—¿Qué le parece lo mejor de Andalucía?

—Para mí, mi tierra serrana. Huelva tiene bellezas incomparables. Con ser la más pequeña de las provincias andaluzas, tiene la simpatía máxima a que puedan llegar las demás.

CHISPAS DEL YUNQUE

Hay que ser grandes

La modestia es una virtud antieuropea y ridícula que ya no convence a nadie, por que en los tiempos actuales, ser modesto es lo mismo que ser tonto o por lo menos pródigo, en el sentido de incapacidad, y como el pudor se considera así mismo como artículo suntuario sean ustedes por donde no hay más remedio que darse importancia en la plaza pública, jurando por todos los dioses que efectivamente somos grandes hombres.

El que se empeña en encerrarse en el caparacho de su humildad es hombre perdido, por que solo puede inspirar un sentimiento de piadosa indiferencia en el mejor de los casos, y bajo este signo la vida es algo difícil cuajada de mansas y constantes resignaciones.

Por esto no puede sorprendernos la fanfarrona jactancia del periódico fenicio, que encaramado en una pila de basuras en fermentación que puede asegurar la cosecha de envidias por varios años en la ciudad, se declara asustadamente árbitro de los destinos políticos de la provincia con la misma razón que ha podido titularse miembro de honor de la Sociedad protectora de Animales.

Combatiendo con saña ímpia y odio sarraceno al actual presidente de la Diputación dice así:

«Repetidas veces le hemos invitado a que dimita el cargo, y no quiere hacerlo...»

«Este acto de desobediencia es algo terrible y desconocido que el diario fenicio no puede permitir por que sería tanto como reconocer su falta de autoridad.»

No obstante, hay que reconocer que las invitaciones del «fenicio» son como para no darse por aludido, y podemos jurar que no se hubiera visto desairado si en vez de invitarse a dimitir lo hubiera hecho para un banquete, un vino de honor o un té con pastas.

En otra ocasión, hablando de la política de Berja dice humildemente: «Nosotros sólo aceptáramos por ahora el papel de árbitros...»

Un dictador checoslovaco no diría nada menos en uno y otro caso en los que se erige en supremo señor, para extorcionar su real enojo contra el Presidente remolón que no dimite aunque se lo ha pedido terminantemente, y para declararse árbitro de la contienda política de Berja.

Y como según la Real Academia de la Lengua, árbitro es el juez o jurado elegido para decidir según los dictados de su conciencia en un pleito sostenido por varias personas, con facultad de obrar por sí solo, hemos aquí, con que el diario fenicio, al aceptar por ahora ese cargo anula a las autoridades y al propio representante del Gobierno en la provincia.

Sería curioso investigar y conocer a los que se ocultan tras la hoja impresa y que tan altos destinos se imponen, pero no merece la pena el asunto por que lo interesante es darse tono y aires de gran señor aunque conserven frescos los cicatrices en las espaldas de donde les arrancaron las alas de pingüinos.

S. SERGIO

—¿Ha ganado usted mucho dinero como autor?

—Mucho, no puedo quejarme.

—Si sigue así—interrumpe Palma—se hace millonario. Es el autor de moda...

Y es verdad lo que dice Palma. Luis de Vargas es, en los autores jóvenes, el único que ha logrado encumbrarse hasta el nivel de los antiguos consagrados. Su teatro, la mayoría de ambiente madrileño, no cae en la chabacanería como es fácil ocurrir al presentar tipos chulescos; no es la madrileña chula chabacana que otros han presentado, sino la mujer alegre, simpática, atrayente, que Madrid tiene en todos los barrios; no es flamencismo lo que presenta; es espíritu, salero, gracia madrileña lo que hace desfilan en sus obras elevadas mas aún si cabe, cuando la interpretación está hecha con ese primor que las actrices del corte de Carmencita Diaz, emplean en su trabajo artístico.

Luis de Vargas ha ido depurando su labor teatral de tal forma en estos últimos años, que hoy es una de las figuras principales entre la media docena de escritores que mas se han destacado.

Las cinco estampas madrileñas de «Lade los clavetes dobles» es lo mas acertado que se ha hecho en el teatro durante los últimos años.

Huelva, con su Aracena en la Sierra de San Ginés, sus Grutas en las Maravillas, su Rábida, el paisaje agreste, las arboledas frondosas y matorrales espesos, puede recordar, como el mozo que pasó frente a la Peña de los Angeles, de Alajar, en día de romería, que al describir y cantar las glorias de la patria chica, añade un nombre mas: el de Luis de Vargas que nació allí, y vino a la Corte para acaparar los aplausos de todos los madrileños, y la simpatía de las primeras figuras del teatro.

VALENTIN F. CUEVAS
(Prohibida la reproducción.)

Arte

Un pintor valenciano en Barcelona

Entre los hombres ejemplares de la nueva generación de luchadores del ideal que se imponen y destacan y triunfan a fuerza de tesón y de valor no debe faltar el nombre de un valenciano, del pintor Ismael Blat que ya en Madrid tuvo un éxito clamoroso de público y de crítica con motivo de una exposición de sus obras y que ahora en Barcelona ocupa la máxima actualidad del mundillo artístico que acuden a ver sus 43 cuadros expuestos en las Galerias Layetanas.

En el mismo año ese pintor—hace poco mas de un lustro asistía como alumno aventajado a la Academia de San Car-

los de Valencia—ha logrado dos triunfos resonantes. Su arte ha sido una revelación: Con la policromía de su paleta ha vencido al «monstruo de mil cabezas» ha conquistado los elogios de la crítica y se ha impuesto en el mercado del arte en forma tal que no solo cosechó laureles y alabanzas, sino que ha logrado abrirse paso en la ruda pelea de la vida y ve como a su estudio y a sus exposiciones acuden quienes cotizan sus lienzos. Hoy figuran cuadros de Blat en lugar preferente del Museo de Arte Moderno, en los salones aristocráticos de Madrid y en no pocas casas del extranjero.

Ahora Blat al presentarse en Barcelona con una exposición no trida de sus obras ha sorprendido agradablemente como algo insospechado. Los que le conocimos hace cinco años, recién salido de Valencia con la retina y la paleta rebosantes del mas puro academicismo, hemos de compartir, también la extrañeza ante la evolución de su arte. Todo el bagaje de profundos conocimientos técnicos que sacó de la Academia lo ha aprovechado Blat en perfeccionar su arte, en hacer evolucionar su gusto en aplicar a un depurado concepto de la pintura cuantas innovaciones, cuantas genialidades, cuantos alardes maravillosos ha ido viendo en los mas famosos museos del mundo, en los estudios de los grandes maestros de la pintura contemporánea.

Y la Exposición de Blat es ante todo y sobre todo el alarde de un hombre trabajador y estudioso. Su obra está solo al alcance de un maniático de la pintura que dedica al arte con obsesiva amor toda su alma y toda su vida y pone en cada lienzo un derroche de emoción intensa. Solo así se puede llenar un salón con el mas abundante surtido de estilos, y de asuntos dibujos estilizados con un sentimiento de la línea como los de Holbein, el viejo, con la elegancia de un Renois, retratos de damas que encantan como mariposas y no desmerecen como concepción artística; paisajes llenos de luz africanos y rincones preciosos de Santiago y de Girona; marinas con toda la movilidad de las aguas; desnudos de mujer; tipos argelinos; figuras como la hilandería compuestas y pintadas como exige el mas depurado clasicismo; multitudes impresionistas logradas con una facilidad pasmosa, con una maestría insuperable. El artista estudioso logra vencer todas las dificultades y dominar los estilos y maneras mas diversas. Y todo entonces perfectamente. Ni un solo cuadro desmerece en el conjunto. Es una obra variadísima y llena de personalidad.

ENRIQUE DE ANGULO
(Prohibida la reproducción.)

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visitalos acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL, 9

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

Despachando con el Rey

El jefe del Gobierno general Berenguer, estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey.

Al salir dijo a los periodistas que no tenía noticia alguna de interés, que comunicar.

Ascenso de personal

Se ha firmado hoy el ascenso del personal del ministerio de Trabajo, incluso el ministro, que asciende a jefe de administración de tercera clase.

El aumento de sueldo a los ferroviarios

Hoy visitaron a los ministros de Hacienda y Fomento, el director general de Obras Públicas y varios ingenieros para tratar del problema de los sueldos de los operarios ferroviarios. Los visitantes salieron muy satisfechos de su entrevista con dichos ministros.

El Congreso de seguridad aérea

S. M. el Rey recibió esta mañana en audiencia al ingeniero señor La Cierva, quien informó al Monarca del Congreso de Seguridad aérea que se ha celebrado en París.

Visita de agradecimiento

El exministro señor Ordoñez, estuvo en Palacio para agradecer a don Alfonso el nombramiento de Gobernador del Banco de Crédito Local, con que le ha agradecido el Gobierno.

Un infante, de cacería

Esta noche marcha el infante don Jaime en el expreso de Andalucía a una finca del duque de Tarifa, en donde permanecerá de cacería durante unos días.

La suscripción nacional

La suscripción nacional en ho-

nor de la Benemérita asciende a 596.741 pesetas.

La de A B C suma 201.301 pesetas.

Telegramas de felicitación

S. M. el Rey ha enviado dos expresivos telegramas de felicitación a los Reyes de Italia y a la Aeronáutica italiana, por el feliz raid de los aparatos a América.

Los nuevos presupuestos

El ministro de Hacienda señor Wais anunció que se propone estudiar inmediatamente el nuevo Presupuesto, para presentar a las Cortes en Abril.

El infante don Juan

El infante don Juan marchará a la Escuela Naval de San Fernando el domingo próximo, tras haber pasado las Navidades junto con sus augustos padres.

El príncipe de Gales, pasará por España

Se ha confirmado que el heredero del trono inglés, el príncipe Jorge, llegará a Santander el diez y siete del corriente, a bordo de un avión anfíbio, embarcando el 18 a bordo del trasatlántico «Oropesa», con rumbo a Buenos Aires.

En dicha capital argentina, el príncipe inaugurará la Exposición británica.

Dimisión de un rector

Ha dimitido su cargo de rector de la Universidad de Zaragoza, don Gregorio Rocasolano.

El motivo de la dimisión ha obedecido a que un grupo de catedráticos de aquella Universidad, acordó presentarle como candidato a la Senaduría de aquel centro docente, como contrincante del candidato de las derechas señor Royo Villanova.

Sobre el accidente a dos hidroaviones

Roma.—Comunican de Bolonia a la Agencia Stefani que a la salida de los hidroaviones italiano que realizan la travesía del Atlántico, el aparato pilotado por el capitán Recagno se vió obligado a amarar cuando se encontraba a unos cincuenta metros de altura.

Al amarar, el flotador derecho sufrió grandes averías, y el sargento mayor Fois, que se encontraba en el flotador, resultó muerto. El capitán Recagno y los otros dos oficiales que ocupaban este aparato resultaron ile-

otros de los hidroaviones, mandado por el capitán Boer, se vió obligado a amarar apresuradamente, después de diez minutos escasos de vuelo. El choque con el agua fué muy violento y produjo un incendio parcial en el aparato, que causó en él muchos desperfectos.

Los cuatro tripulantes del «hidro», capitán Boer, teniente Barbicini, sargento Mensi y el radiotelegrafista Imbastari, resultaron muertos.

Estos dos accidentes han sido debidos al riesgo inevitable que presenta para los aparatos el despegue con tanta carga como la que exigen los vuelos a través del Atlántico.

Uno de los dos hidroaviones que se vieron obligados a amarar durante la travesía es esperado esta noche en Fernando de Noronha, y el otro se cree que llegará mañana.

El proceso contra el señor Leguía

Lima.—Se espera que el Tribunal Nacional de Sanciones dicte sentencia contra el ex Presidente de la República señor Leguía hoy jueves.

Al señor Leguía se le acusa de malversación de veinticinco millones de soles.

Manifestación de estudiantes

La Habana.—Los estudiantes ha celebrado hoy una manifestación en el barrio comercial, durante la cual se produjeron varios incidentes. Los manifestantes destruyeron varios escaparates de establecimientos de importancia, causando daños que se calculan en algunos millares de dólares.

La policía desahó la manifestación después de disparar contra los estudiantes.

La firma de hoy del Ejército

Hoy se han firmado entre otras las siguientes disposiciones del ramo de Guerra:

Disponiéndose que cese en su cargo de Consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina el señor Gómez Rubes, y nombrando para sustituirle al señor Nuñez Quijano.

Ordenando el pase a la reserva del general de División señor Gadozqui y disponiendo siga como consejero del Tribunal Supremo.

Cesando en su cargo el comandante de Artillería de Galicia don Ramón Varela y disponiendo su pase a la reserva.

Que cese en la Comandancia de Artillería de la sexta región el señor Sánchez Partocido.

Nombrando para el mando de la comandancia de Ingenieros de la octava región al general de brigada don León Sánchez.

Ascendiendo a generales de brigada, a los coroneles de Artillería don Eliseo Loriga, don Juan Dedos, don Fernando García Veas y don Luis Laguardia.

Entregando el mando del regimiento de Infantería de Palma, destinado en Jaca, al coronel de infantería don Mariano Carapis.

Hablando con el ministro de la Gobernación

Madrid.—El ministro de la Gobernación, señor Matos, recibió a los periodistas en su despacho del ministerio, a los que dijo que le había visitado el ex-jefe del Tercio, general Millan Astray.

Añadió el ministro que la tranquilidad era completa en toda España.

Manifestó así mismo que el director general de Seguridad le comunicaba que se habían dado las clases en todos los centros docentes, con perfecto orden. Entraron a clase todos los estudiantes, incluso los de la Facultad de Derecho.

El señor Matos terminó diciendo que estaba en la creencia de que el sábado se celebraría Consejo, pero que todavía no estaba decidida la reunión ministerial.

Formidable incendio en Valencia

Una fábrica destruida y cien obreros sin trabajo

Valencia.—A las doce y media se ha declarado un formidable incendio en Alacuas, pueblo inmediato a Valencia, en la fábrica de muebles curvados que explota don Matías Llop Local, industria instalada en un amplio local sito en la calle del Doctor Barberá, y que recae por su parte posterior a la de Colón, y una fachada lateral a la calle de la Industria.

El edificio se compone de dos naves de regulares dimensiones. El fuego fué percibido a dicha hora por un vecino que se dirigió a su casa, quien avisó a los inquilinos de las casas contiguas y a los escasos transeúntes del pueblo.

Por teléfono se comunicó el hecho a los Bomberos de Valencia, cuyo retén de guardia salió con la presteza que el caso requería.

Mientras tanto, los vecinos trataron de sofocar el siniestro, echando a tierra las puertas de entrada, dándose cuenta de que el siniestro había adquirido proporciones enormes.

Nuevas declaraciones del conde de Romanones

Madrid.—El conde de Romanones, ampliando las declaraciones que hizo ayer, dijo que debe constituirse un Gobierno Nacio-

nal en cuya composición entren hombres de todas las tendencias incluso los de las más extremas. También dice el conde—deben suprimirse los alcaldes de Real orden, sustituyéndose además los gobernadores civiles por los presidentes de Audiencias, comprometiéndose de antemano el Poder público, de no trasladarlos hasta seis meses después

de verificadas las elecciones.

Retiriéndose al clima de Sevilla, dijo el conde que había recomendado al alcalde de la bella ciudad andaluza que telegrafíase a París y Londres diciendo que el seis de Enero, la temperatura de Sevilla había sido de 25 grados y de cielo intensamente azul.

Creo—afirmó Romanones—que no hay en todo el mundo una ciudad que pueda resistir la comparación del clima sevillano.

BOLSA

Cotizaciones del día 8	
Deuda 4% interior	68'00
5% amortizable	84'75
4%	75'25
Banco de España	585'00
Idem E. de C.	360'00
Idem H. A.	227'00
Tabacalera	000'00
Libras	45'50
Francos	36'80
Dólares	9'37

Sobre las próximas elecciones

Se quiere que las haga un Gobierno nacional

Barcelona.—El «Diario de Barcelona» publica hoy un artículo de su corresponsal en Madrid, en el que se dice que el conde de Romanones, con la conformidad y apoyo del marqués de Alhucemas, trabaja activamente por que las elecciones, las haga un Gobierno nacional.

Esto tropieza—dice dicho periódico—con los máximos inconvenientes de los políticos que abogan por unas cortes constituyentes; y para allanar esta dificultad, los citados prohombres políticos, están en continua correspondencia con Santiago Alba y con Sánchez Guerra, al objeto de convencer a estos, y que faciliten una solución.

Según el artículo de referencia, en estos trabajos intervienen personas de gran relieve social, los que se esfuerzan porque sea un hecho lo que se pretende. Se anuncia así mismo, que en breve, el ilustre señor Sánchez Guerra reunirá a Melquiades Alvarez, Villanueva, Burgos Mazo y Bergamín. Algunos intimos del primero aseguran que esa reunión está relacionada con el asunto del Gobierno nacional; y

Ultimas noticias de Madrid

Una nota de Calvo Sotelo

El exministro de Hacienda de la Dictadura, señor Calvo Sotelo, ha publicado en los periódicos de esta noche una nota en la que comenta la liquidación del presupuesto, felicitándose de que los hechos, vengan a corroborar las afirmaciones que hizo de que se liquidara con superavit, mientras que el primer ministro de Hacienda del Gabinete Berenguer, anunció que se liquidaría con un déficit de ciento noventa y siete millones.

Afirma en su nota el señor Calvo Sotelo, que la reducción de gastos, los inició ya la Dictadura y refuta los textos que publicó el señor Argüelles siendo ministro, viniendo la realidad a demostrar que aquellos eran cálculos artificiosos y derrotistas.

—El señor Argüelles—dice—presentó a la Hacienda española en ruinas, cuando estaba plétora de salud.

Anuncia Calvo Sotelo que volverá a ocuparse del asunto, pues los reos—dice—cuando prueban su inocencia, pueden convertirse en fiscales.

Los restos de Castelar van a ser trasladados al Panteón de Hombres Ilustres

Esta tarde, el gobernador civil acompañado de un grupo de periodistas, visitó la modesta tumba

que es muy probable, que la reunión, se celebre el próximo lunes, siendo por tanto ese día, seguramente, de verdadero interés político.

A los comandantes Franco y Reyes, se les requiere oficialmente

Madrid.—La «Gaceta» publicará hoy una disposición, requiriendo oficialmente a los comandantes Franco y Reyes, para que se presenten ante la autoridad militar, por su fuga de Prisiones Militares.

Se hace constar en el requerimiento, que de no presentarse en el plazo que se les señala, ambos serán considerados en rebeldía.

ba del Cementerio de San Isidro en la que reposan los restos de don Emilio Castelar.

La visita tuvo por objeto ocuparse del traslado de dichos restos, al Panteón de Hombres Ilustres.

Una nota sobre la revolución en Panamá

El Encargado de negocios de Panamá, en Madrid, ha enviado una nota a los periódicos, en la que se lamenta de las inexactitudes que publicó «El Sol» sobre las ingerencias de Norteamérica en Panamá con motivo de la revolución habida en aquel país.

En la nota se dice que Panamá, como España, tiene una leyenda negra en el extranjero, obedeciendo a ello estas referencias tendenciosas, afirmando que en aquella república, existe un amplio espíritu de libertad e independencia.

Viaje de don Melquiades

Don Melquiades Alvarez, jefe del Partido Reformista, ha marchado a Asturias para asistir a unas fiestas de carácter familiar.

Don Melquiades ha anunciado que regresará a Madrid el domingo próximo.

Ultimas noticias de provincias

El señor Portes Gil en Sevilla

Sevilla.—Acompañado de su familia ha visitado el expresidente de la República mejicana señor Portes Gil los monumentos notables y los sitios pintorescos de la ciudad.

Hoy viernes visitará el pabellón de Méjico, y en breve saldrá con dirección a Córdoba.

En el consulado de Méjico ha recibido la visita de diversas personalidades y miembros de la colonia de su país en Sevilla.

Un gran parque infantil

Zaragoza.—Esta tarde, el alcalde de Zaragoza, con los técnicos municipales, representantes de la Prensa y algunas autoridades, giró una visita muy minuciosa al parque en cuyo recinto va a construirse otro dedicado exclusivamente a los niños. Este parque infantil va a tener grandes proporciones y promete ser uno de los mejores de España.

Se proyectan campos de deportes, piscinas, bibliotecas, jardines, etcétera, sin que nunca pierda el aspecto y detalles de un parque. También se construirá una piscina cubierta, en la cual, por lo menos cada quince días, puedan tomar un baño todos los niños de las escuelas públicas y privadas de Zaragoza.

En el proyecto figura así mismo un pabellón orientado al Mediodía, destinado a servir de albergue a los niños en caso de lluvia.

Habrán también un quiosco y una cantina. Uno de los detalles que más se cuidan en el mencionado proyecto es el arbolado. El amplio estanque estará rodeado de un enlosado irregular.

Otro proyecto interesante que apuntan los autores es el de solicitar que los tranvías sean de acceso gratuito para los niños en los viajes de regreso a la ciudad, y que los billetes de ida al parque se den a mitad de precio.

El acceso al parque será exclusivo para los niños; sus acompañantes quedarán fuera.

En aguas del Guadalquivir aparece flotando el cadáver de un hombre

Sevilla.—En aguas del Guadalquivir, y frente al paseo del pueblo de Coria del Río, apareció flotando el cadáver de un hombre.

Del suceso dióse conocimiento al juzgado municipal el cual se trasladó al sitio de referencia, disponiendo, previas las diligencias propias del caso, la extracción del cadáver y su traslado al depósito del cementerio.

Se ignora si se trata de un suicidio o de un accidente fortuito

Noticias de provincias

Sobre la suspensión de un periódico

Barcelona.—El gobernador ha negado que se hubiera suspendido gubernativamente el periódico «Solidaridad Obrera». Dijo que la suspensión fué completamente voluntaria y que hoy reapareció de nuevo.

Enfermo mejorado

Barcelona.—Hoy se le practicó una operación al exsenador don Emilio Junoy, que como se sabe, se encuentra enfermo de algún cuidado.

Después de la intervención quirúrgica, el paciente se hallaba más mejorado.

Sobre el naufragio de la motonave «Tricolor»

Barcelona.—La motonave «Tricolor», estuvo en este puerto el día 15 de Diciembre y se ha hundido a cinco millas de Barbary, a consecuencia de una explosión.

Se ha confirmado que siete de los pasajeros españoles que viajaban en dicho buque, fueron recogidos por el vapor francés «Porthos».

El «Tricolor» desplazaba diez mil toneladas y hacia el viaje a Filipinas.

Vista de una causa por falsificación de moneda

Granada.—En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa por falsificación de billetes de banco.

Han sido traídos desde Alicante, tres de los procesados para los que se piden quince años de prisión y cincuenta mil pesetas de indemnización.

Un incendio

Granada.—Esta madrugada se declaró un violento incendio en un almacén de muebles de la calle de San Matías.

En el siniestro resultó dos personas heridas.

Un guarda de campo mata a un pastor

Zaragoza.—En un monte próximo a Muegreba el guarda de campo Fausto Muñoz Bueno, hizo un disparo de escopeta sobre

el pastor Eustaquio Mores Ramos de 40 años de edad, casado dejándole muerto en el acto. El agresor fué detenido.

Contra un impuesto

San Sebastián.—Los harineros de la provincia vienen gestinando de la Diputación y los Ayuntamientos de Guipúzcoa que no les cobren el impuesto que estas Corporaciones perciben por entrada de harina.

El asunto data ya de 2914 y ha sufrido diversas incidencias, planteándose ahora con bastante importancia.

Un descarrilamiento

Tortosa.—La máquina del expreso de Barcelona-Sevilla, descarriló al entrar en la estación de Comprendó.

A las tres horas de ocurrido el accidente quedó la vía libre y el convoy reanudó su viaje.

Un acuerdo

Barcelona.—La Comisión municipal permanente en reunión celebrada esta noche ha tomado el acuerdo de hacer constar en acta el sentimiento que ha causado a la Corporación la muerte del mariscal Joffre.

A la caza de lobos y jabalíes

Santander.—Al conocer la presencia de los lobos y jabalíes en la comarca, los vecinos de Molledo Ramón y Rafael Díaz Cueto, Luciano Fernández, Benito Obregón y Rafael Ríos salieron en su persecución.

Cuando más distraídos estaban Rafael y Luciano fueron sorprendidos por varios jabalíes, a los que hicieron fuego, matando a uno de grande tamaño, y de cuyas acometidas se libraron con gran serenidad. Siguen las batidas.

Noticias del extranjero

Otro hijo de Gandhi, detenido

Londres.—Un telegrama de Calcuta anuncia que Ramdas Gandhi, uno de los hijos del «leader» nacionalista, ha sido detenido en el poblado de Matward, por haber pronunciado un discurso sedicioso, y condenado a seis meses de prisión.

Femeninas
La mujer y el hogar

Los sociólogos y moralistas de última hora, temen no se que peligros espantables si la mujer continúa cultivando su cerebro y dedicándose a actividades que hasta ahora le estuvieron vedadas.

Gran error desde mi punto de vista.

Muchas y muy importantes cosas puede hacer la mujer social y profesionalmente; pero no por estos quehaceres puede descuidar su misión más hermosa y más honrosa, que es la del hogar.

No es posible mayor dulzura

que la de ofrecer el refugio de nuestros brazos y el cobijo de nuestro regazo, a unas sienes fatigadas de tanto pensar en nosotras, por nosotras y para nosotras; velar constantemente por la paz de aquel espíritu laborioso, atisbando sus vibraciones para evitarle, en lo posible, todo dolor, envolviéndolo al hombre amado en una atmósfera de ternura, tan densa, que en ella se emboten los pesares exteriores.

Y repetir esta bendita tarea con los hijos de nuestro amor, multiplicando la actividad efectiva para que a todos alcance su ternura, a semejanza de esas lámparas de cristal tallado que en cada faceta multiplican los reflejos de sus luces interiores.

Así, siendo así, seremos dignas de esa devoción apasionada que el hombre consagra a las dulces palabras de mujer y madre. Así labraremos la felicidad de seres amados, y al par influiremos de hecho en la vida de los pueblos.

¿Por qué no piensan un poco en estas cosas, las damitas que se creen superiores desdeñando el amor y volviendo la espalda al hogar? Piensen que el mejor razonamiento para rebatir a los que temen futuros peligros de

la cultura de la mujer, es demostrarle que el corazón femenino no se diseña entre las hojas de los libros de estudio, y que toda la cultura adquirida en las aulas y fuera de ellas, no nos impide adquirir también esa dulce ciencia de saber lo que es el amor de un hombre y el beso puro de un niño nacido de ese amor.

REGINA
(Prohibida la reproducción)

Servicio meteorológico nacional

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico perteneciente al Servicio Meteorológico Nacional.

Resumen general del mes de Diciembre de 1930

En los primeros días de Diciembre encontramos aún vestigios del régimen lluvioso producido por el paso lento sobre nuestra Península, de la borrasca que desde el Atlántico camina hacia Oriente.

A partir de esta situación el tiempo mejora paulatinamente, por desaparecer con lentitud la anterior depresión.

La segunda década de este mes empieza con buen tiempo poco estable, hubo días de bastante nubosidad y soplaron vientos huracanados del 4.º cuadrante el 16 y 17 por casi toda nuestra Península, originados por la borrasca que comprendía desde el Canal de la Mancha al Golfo de Vizcaya, esta depresión pierde importancia y por tanto desaparece la intensidad y fuerza de dichos vientos.

Los primeros días de la tercera década del presente mes invade al Continente Europeo una zona de buen tiempo en los cuales el sol luce espléndidamente, no durando este estado por aparecer nuevamente la s nieblas densas, bastante nubosidad y descender la temperatura que se había mantenido suave.

Resumen meteorológico de nuestra capital

Presión media del mes: 757, 5 mm. máxima y mínima extremas 764,0 el día 18, 757, 2 el día 25. Presión obtenida a 70 metros de latitud y a 0º.

Vientos: En este mes los vientos han sido moderados y fuertes o huracanados los de los días 16 y 17 con dirección constante de 4º cuadrante y una velocidad en el máximo de 28,5 metros por segundo, el día 17 y recorrido máximo en las 24 horas de 780 kilómetros. El recorrido medio por día en las 24 horas ha sido de 195 kilómetros.

Temperatura: La temperatura media del mes ha sido de 14º y la máxima y mínima extremas de 24º el día 12 a 6º el 26.

Humedad: La humedad relativa media del mes es del 72 por 100 de las 100 unidades se considera la atmósfera saturada.

La tensión media del mes es de 8.4 mm.
Lluvia: Han llovido los días 1 con intervalos de lluvia floja desde las 7 h. a las 10 h. y de 10 h. 40 m. con un total de 3.3 litros por metro cuadrado de superficie. El día 10 llovizna desde

las 6 h. 50 m. a las 7 h. 10 m. El 11 a las 9 h. 30 m. llovizna y de 14 h. 15 m. a las 15 h. 20 m. con 0.6 litros.

Total de agua recogida en los tres días de lluvia que ha habido en este mes; 4,1 litros por metro cuadrado.

La evaporación media por día en el mes ha sido de 2'0 mm. En dicho mes ha habido 12 días despejados 12 nubosos y 7 cubiertos.

El sol ha lucido despejado y eficaz 197 h. 10 m. de las 303 h. en que ha estado sobre nuestro horizonte durante este mes.

Gaceta y Boletín

Gaceta

La de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto aprobando y disponiendo rija, con carácter de definitivo, la clasificación general, que se inserta, de los Registros de la Propiedad.

Otro rehabilitando, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, el título de marqués de los Castillejos, para sí, sus hijos y sus sucesores legítimos, a favor de don Fernando de la Quadra Salcedo.

HACIENDA.—Rectificación al Real decreto número 80, fecha 3 del mes actual, aprobatorio de los Presupuestos generales del Estado en la parte que afecta a «Disposiciones comunes a varios departamentos» (articulado.—Disposición 23.ª).

GOBERNACION.—Real orden incorporando a los de la Comisión Central de Trabajos antipalúdicos el servicio contra la anquilomiasis o anemia de los mineros.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo se considere ampliada la convocatoria de 29 de diciembre último a las plazas de maestras de sección creadas una para cada Escuela Maternal de Córdoba, Granada, Jerez de la Frontera (Cádiz) y Zaragoza.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se publique en la «Gaceta» la relación de los 96 funcionarios dependientes de este ministerio que se hallaban agregados al de Economía Nacional y que causaron baja en el de Fomento con fecha 31 de diciembre próximo pasado.

Tauromaquia

Un toro bravo, indultado

De la bien cuidada sección tauroma de Siro Retana, en «El Liberal» de Bilbao, recortamos la siguiente información:
«En una tía de machos para sementales, que se ha celebrado en Matilla de los Caños, en la placita de don Argimiro Pérez, ha ocurrido un caso curioso:

Pepe Bienvenida y Antofito Pazos toreaban a placer un toro cincoañero con sus veintidós arrosas sobre los lomos, de la ganadería de doña María Montalvo.

Este toro, en anterior tierra, parece ser que había dejado mucho que desear, por lo que don Antonio, el esposo de la ganadería, habíale condenado a muerte, pero que para hacerse la más decorosa (el hierro, al menos, de la ganadería se lo merecía) indicó que se toreara como en lidia formal. Pepito

Bienvenida y Pazos habían dado los primeros capotazos, cuando llegaron a la plaza Atienza y Chicharro.

Y don Antonio, siempre ocurrenciente: «Vamos a llevar con formalidad la lidia. Subiros en un caballo, y a picar este toro, pegándole todo lo más posible».

Montó Atienza, proveyéndose de una puya para novillos. El toro, que ve el bulto desde lejos, se lanza a él una vez y otra, así hasta siete veces, en las que cayó otras tantas el jinele, que pegó con todas las de la ley.

En la plaza ha quedado un caballo para el arrastre, y un poco zurrado el picador, que cede los trastos a Chicharro.

Ya Chicharro en postura de ataque, el toro se crece, va a más y más, y diez puyazos que recibe nuevamente el animal, que no se ha doído al hierro, ni ha escarabado, ni hecho cosas feas, dejando en la Plaza otro caballo sin vida.

La corrida, que empezara para broma y distracción, se ha tornado en una seria faena de tía.

La concurrencia, los ganaderos, cambian la opinión que antes tenían del marrajo, y por unanimidad se le perdona la vida.

CARBURO

Lámpara y Gasómetro

SIEMPRE GRANDES EXISTENCIAS

Unión Carbuero S. A.

DEPOSITARIO: Adolfo Téllez Herrera

Garage Inglés Sagasta, 5 ALMERIA

La Internacional

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla Antonio Vico, 9 ALMERIA

Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3. ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar M. y E. 11, 29. Alicante.—Francisco Vázquez Morata Málaga.—Martín Mañas, Martín García, 16. Alcoy.—Jorge Gisbert Botella. Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4. Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz. Cartagena.—José Sánchez Pérez. Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR NAVARRO RODRIGO, 26

PINO DE BOSNIA
La mejor madera para construcción y la más económica
EXISTENCIAS Y SURTIDO:
CASA VIUDA DE ANGEL PASTOR

DINERO
Hasta 800.000 pesetas para letras e hipotecas.
INFORMARÁN:
JUAN MANUEL CRUZ
OBISPO ORBERA, 28

BUENA OCASION
Por traslado de local, al contiguo de reciente construcción, la Casa
Gabriel Carvajal López

vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Rambla de Alfaro, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

GINÉS DE HAROHARO
ABOGADO
Reyes Católicos núm. 13
Horas de consulta: De 12 a 14

En cuarta plana originales de interés

HOTEL MALAGA
DE
FERNANDO SIERRA LÓPEZ
(NUEVO PROPIETARIO)
Comedor y Cocina a cargo del dueño
Mozo a todos los trenes
 Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono
Salinas, 2. MÁLAGA
Con vista a la calle del Marqués de Larios—Frente al Café «El Gallo».

FÁBRICA DE MUEBLES
DE
FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO
Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia:
Precios económicos:
Glorieta de San Pedro 1-A
Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

LA CAMPANA
Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina
Servicios a la carta
ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS
Gran bar moderno
Magnífico salón de billares
SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES
Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

CASA PLAZA - MUEBLÉS
Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases
Los más baratos y elegantes
VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

Grandes Almacenes de San José
TIENDAS, 15, Y AZARA, 2
TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES
En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos
Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros.
Lanas de fantasía, Tercepelos, Alfombras, Corssets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido
También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas
No dejen de visitar estos almacenes

Discurso del conde de Bugallal
(Continuación)
servar que ninguna nación, absolutamente ninguna, admite Cortes Constituyentes ni estados constituyentes en ningún momento ni para nada; y solamente los países que se constituyen de nuevo, los que se rehacen y reconstituyen después de catástrofes como en las guerras últimas, en las cuales perdieron sus instituciones seculares quedando en orfandad, sin medio alguno de regirse, son los países que abren períodos constituyentes. No es ese el caso nuestro; nosotros estamos ya constituidos hace muchos años, secularmente constituidos, con instituciones fundamentales normalmente funcionadas, siquiera hayan tenido algún parentesco reciente. Y por consiguiente, nosotros no tenemos que constituir una nación ya constituida; nosotros lo que tenemos que hacer es continuar la vida ordinaria y la vida normal, añadiendo a las leyes vigentes cuanto sea conveniente añadir, incluso modificando lo que sea conveniente modificar, pero no pasando una rasante completa por encima del tablero y haciendo que todo pueda brotar de nuevo y que todo se pueda de nuevo discutir.

riodos constituyentes en Francia, que alguna vez retoca o añade algo a sus leyes constitucionales. Los períodos constituyentes son algo morboso, de lo que hay que huir, y, en último término, si las necesidades reclaman algún añadido o alguna reforma en todo cuanto es fundamental y constitucional en un país, es indispensable aprovechar los estados de calma y pacificación, buscándose garantías para que no se puedan, en momentos pasionales y transitorios, realizar reformas que leguen sus consecuencias a las generaciones futuras. Pero es en este particular muy extraño lo que pasa cuando se mira a las personas que reclaman la formación de Cortes Constituyentes y la creación de Constituciones nuevas; cuando se ve que lo que desean es que surja de momento de unas Cortes, como Minerva salió de la cabeza de Júpiter, toda armada de los pies a la cabeza, una Constitución desde el artículo primero al quinto.

Cortes distintas; aquellas que señalen que es conveniente llegar a la reforma constitucional y establecer los artículos o las partes de la Constitución que procede reformar, y las que hacen la reforma; segunda, que nunca sea la reforma más que parcial; y tercera, que jamás la Corona, por sí, pueda convocar unas Cortes Constituyentes. Jamás para los demócratas ha podido la Corona convocar unas Cortes Constituyentes, porque se estima que es el mayor atentado a la soberanía nacional. Las Cortes Constituyentes, según todos nuestros grandes parlamentarios, sobre todo nuestros grandes demócratas, no las pueden declarar convenientes más que las Cortes mismas. Llegó a más la Constitución del 69 (cuyos artículos 110, 111 y 112 tantas veces hemos oído las Cámaras pedir a los demócratas que se restablecían) llega a admitir que las Cortes por sí solas puedan acordar que se convoque un período constituyente; pero el Rey, por sí solo nunca. Se ha estimado siempre por los demócratas que eso sería atentatorio a la soberanía nacional. Y, sin embargo, ahora vemos como la cosa más natural que se pide nada menos que por la voluntad regia se convoquen unas Cortes Constituyentes, unas Cortes que hagan una nueva Constitución. Yo recuerdo bien cuánto laboraron los que se llamaban de la izquierda monárquica cuando yo comencé la vida pública y luego quedaron reducidos a un grupo que reconoció la jefatura del general López Domínguez, cuando laboraron—digo—para poder incorporar a la Constitución vigente, como añadidos, los artículos a que acabo de hacer referencia y de cuyo contenido os he dado cuenta. Y, sin embargo, no fueron aceptados. ¿Y ahora va a resultar que es más fácil, rigiendo la Constitución del 76, convocar unas Cortes Constituyentes y hacer una Constitución nueva, de lo que era amparo de la Constitución del 69, cuyos precedentes os acabo de recordar?

No; las Cortes Constituyentes requieren siempre, repito, que unas Cortes ordinarias (es la doctrina democrática, no hablo de la nuestra), acuerden que es preciso ir a la convocatoria de las Cortes Constituyentes y que señalen cuáles son los artículos de la Constitución vigente que procede reformar; y que luego se convoquen otras Cortes con el carácter de Constituyentes que acuerden o no la reforma. ¿Qué ventajas tiene esto? Es que nuestros antepasados, desde el campo democrático, entendían lo que es natural entender, que la Constitución, que es la ley de vida de un pueblo, la que contiene las instituciones fundamentales y los principios más esenciales para el desenvolvimiento de la vida humana, no puede quedar a la decisión, muchas veces pasional, otras muchas veces transitoria de unos hombres y hasta de unas generaciones, en un momento determinado. Que cuando se hace una Constitución se hace algo que ha de regir para generaciones futuras y no es lícito aprovechar momentos pasionales por nadie para dar una Constitución nueva a las futuras generaciones. (Muy bien, muy bien.) Así esperaban que la reforma no se hiciera ligeramente, no se hiciera más que cuando había una reiteración clara en el Cuerpo electoral, tomado este Cuerpo electoral en distintos años para que se vea en él la evolución reflejada por formar lo distintas personas. Nuestro censo electoral supone que cada cuatro años cuando cambia fundamentalmente; esto es, que hay una porción de electores cuatro años antes que no lo son cuatro años después por su desaparición, y que hay otros que han nacido a la vida pública y tienen también derecho a ser oídos. En suma, señores, que tal como la historia de nuestro derecho político lo establece

(Continuará)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Pedro, Marcelino, obispos; Antonio, presbitero; Basilia, Marciana, vírgenes; Vidal, Revocato, Fortunato, Julián, Anastasio, Celso, Marcionilla, Epicteto, Segundo, Félix, mártires.—La Misa y Oficio divino son del IV día infraoctava de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

adoraban los gentiles eran demonios. Furioso Marciano los hizo poner en cubas encendidas y salieron de ellas ileso. Los echaron a las fieras y éstas los respetaron. Por último, los degollaron, y Marciano murió comido de gusanos.

Jubileo circular

Hoy y mañana se celebrará en la Iglesia de la Sagrada familia.

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

Al recibimos ayer en su despacho oficial, el alcalde señor López Gómez, nos manifestó que había dado las ordenes oportunas para que se hicieran las reparaciones necesarias en aquellas calles de las cuales se quejaban los vecinos.

Junta local de solares

Ayer se reunió la Junta local de solares, que despachó diversos asuntos de trámite.

Una baja

Dña Benita Rodríguez Peñalver, ha presentado un escrito al Ayuntamiento para que sea dada de baja en el arbitrio sobre tomas de agua.

Sobre unas certificaciones

El Colegio de Practicantes de esta capital ha presentado un escrito al Ayuntamiento, interesando se les exija a los practicantes de la Beneficencia Municipal el certificado de estar colegiado en dicho centro.

Una subvención

El alcalde del Barrio del distrito sexto ha solicitado del Ayuntamiento se le conceda una subvención de 150 pesetas para la fiesta de San Blas.

Reclamación

Don Esteban Viciana Viciana, ha presentado un escrito al Ayuntamiento solicitando quede sin efecto el embargo, que se iba a efectuar contra unos solares, que fueron de su propiedad, por no haber satisfecho el impuesto que pesa sobre los mismos.

De minas

La sociedad minera «Cabalga San Miguel» ha presentado un escrito en el Gobierno civil, solicitando el registro de una demarcación de mineral de hierro al número 37.344, con el nombre de «Tercera demarcación» del término municipal de Bacceres.

De Sanidad

Por el Inspector provincial de Sanidad, se nos ha manifestado,

que se verá obligado a imponer nuevas multas a todos aquellos inspectores municipales de sanidad que no envían la Estadística semanal.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 298 kilogramos; lanares, 16 reses con 194 kilogramos; cabrio, 39 reses con 508 kilogramos; cerdos, 14 con 1.052 kilogramos.

Total: 2.055. Se inutilizan dos higados de cerdo. Patatas se han vendido los cien kilos, de treinta y cinco a treinta y nueve; al detall se vendieron a treinta y cinco y a cuarenta céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado, 1.000. Se ha vendido el 100 de África a veinte y tres céntimos; y del país a veinte y cuatro; al detall se vendieron de veinticinco a treinta céntimos.

La llegada de Franco a Almería

Se asegura que en breve llegará a nuestra capital el célebre aviador Franco, con el propósito de visitar el «Bar Levante», para gustar de los exquisitos vinos y licores que expenden, acompañados de tapas selectas y variadas.

No equivocarse al lado del «Hotel Levante», Puerta de Purchena o Rambla del Obispo Orberá.

Una ratonera

Juan Leal López ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que del contador del gas, de la casa que habita, le ha sustraído ocho pesetas. Ignora quien pueda ser el autor del hecho.

Un atropello

Ayer fué atropellado por un automóvil en la Plaza de la Catedral la niña de 4 años Blanca García Camacho.

Conducida a la Casa Socorro los facultativos de guardia le apreciaron una contusión de proñosto leve en la pierna derecha.

El conductor del automóvil Francisco Ugarte, fué detenido y puesto a disposición del juzgado.

Una «farrá» económica

Ayer tarde estuvieron en el establecimiento de Los Faroles, Juan Cortes y Antonio Hernández, los cuales hicieron consumiciones por valor de 31,90 pesetas.

Terminada la «farrá» que corrían llegó la hora del pago, y tan bien lo quisieron hacer que el dueño de dicho establecimiento, Manuel Muñoz Peinado, tuvo que denunciarlos en la «Comi».

Le rompe una canal

Don José Miralles Navas ha denunciado en la Comisaría al conductor del carro faenero número 1509 de esta matrícula, por haberle roto la canal de su casa. Los daños ocasionados se valoran en 15 pesetas.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don Francisco Soriano. Practicante: don Juan de Haro.

Casa de Socorro

Médico: don Antonio Villaspesa. Practicante: don Gabriel Bonilla.

Apartado 72

Teatros y Cines

En Hesperia

Función para hoy, a las 9'30. La graciosa película cómica en 2 partes «un viaje a la luna». La magnífica superproducción en seis partes titulada «sin escudo ni blasón».

Vida judicial

Audiencia

En ambas salas se celebraron los juicios anunciados quedando concluidos para sentencia.

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de la causa número 280 del año 1.929 del juzgado del distrito de San Sebastián de esta capital, contra Dolores Rodríguez y otros, por el delito de estafa.

Abogado, señor López Gómez y Caparrós. Procurador, señor Navarro y Grisolia.

Sección segunda.—En esta sala no hay señalamientos para hoy.

Condenada

El tribunal de la sala segunda ha dictado sentencia condenatoria de dos meses y un día de prisión y 100 pesetas de multa, contra Manuela Martos Sánchez, en causa seguida por el juzgado de Purchena, por el delito de inclusión legal.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, continuado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón calle Real 34(antes 40).

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.

REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : : EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2

HIJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R. Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA:

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

El Corazón de Jesús

DROGUERIA Y PERFUMERIA

Andrés Fernández Pérez Príncipe, 5 ALMERIA

BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS PRODUCTOS FOTOGRAFICOS DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN PÍROS CITOCOL DE BRAUNS : : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

C. PEREGRIN en Testamentaria

PASEO DEL PRINCIPE, 30

Compra, venta y exportación de

Esparto, almendra y cereales

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANCO PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

MADERAS

Pino negro de Bosnia

La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería. El mejor surtido en haya estufada y natural directa de Yugoslavia.

Hay existencias en caoba de Cuba, nogal satón, pino del país, pino rojo de Suecia y pinzapa.

PAULINO GIMÉNEZ. Carrera del Perú, 3. Teléfono 289 y 398.

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas : : de España y del Extranjero : : : : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. 12'00 "

PAGO ADELANTADO

Lea «Heraldo de Almería»



A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que, así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE ideada y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00 a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran almohadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo.

U.S. ROYAL

Vida marítima De la provincia Registro Civil

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor dinamarcos Rister, de Cardit, con carbón. Vapor italiano «Nervi», de Orán, en lastre. Vapor «Aya-Mendi» de Málaga, con carga general y pasajeros.

Vapor «Amboto-Mendi» de Alicante, con carga general y pasajeros. Balandra «Azucena», de Aguilas, en lastre.

SALIDOS

Vapor «Aya Mendi» para Alicante, con carga general y pasajeros. Vapor «Amboto Mendi» para Málaga, con carga general y pasajeros.

No se devuelven los originales

Reclamado detenido

Gádon.—La benemérita de este puesto ha detenido al gitano Justo Rodríguez Saatiago, por encontrarse reclamado por el Juzgado de aquella villa, por ocasionar malos tratos a su familia.

Una hazaña del «Silverio»

Macacl.—Encarnación Domelech Cruz ha denunciado ante el puesto de la guardia civil que en la pasada noche penetró por la puerta del corral de su casa Juan Sánchez Sánchez (a) Silverio, con ideas malsanas.

Afortunadamente, a los gritos dados por Encarnación, acudió un vecino que se encargó de arrojar a la calle al dicho «Silverio».

Durante el día de ayer, se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Maria Castro Ruvira, Antonio Quero Figueredo, Elias Sanchez Magaña y Rafael Martinez Ubeda. Defunciones: ninguna.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Juan Felices Sanchez y Miguel Ubeda Soler. Defunciones: Francisco Rodríguez y Domingo Sanchez Ruiz.

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.